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Отчетно-выборная конференция 
комитета ветеранов Калининградской области  

«Российского Союза ветеранов» 
 

14 февраля 2024 года в зале Общественной палаты состоялась отчетно-выборная 
конференция комитета ветеранов Калининградской области «Российского Союза 

ветеранов» 

В числе участников конференции были члены областного комитета ветеранов, 
руководители ветеранских организаций города Калининграда и области. 

Приглашенными на конференцию были: 
Ланин Валерий Иванович - заместитель 

председателя Законодательного собрания 
Калининградской области; 

Егоркин Валерий Васильевич - 
начальник отдела Министерства по 
муниципальному развитию и внутренней 
политике Калининградской области; 

Семенник Евгений Фёдорович – 
председатель Совета ветеранов 
Калининградской области; 

Барковская Лариса Юрьевна - руководитель департамента Министерства 
образования Калининградской области. 
 

 
 
 

Открыл конференцию председатель калининградского 
областного комитета ветеранов «Российского Союза 
ветеранов» Юрий Львович Богомолов. 
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На конференции был избран президиум, в 

который вошли: Богомолов Юрий Львович, Бич 
Герман Петрович, Геманов Виктор Степанович, 
Степанов Владимир Иванович. 
 
 
 

 
 
 

В секретариат конференции были избраны: Соколова Людмила 
Михайловна и Горбачев Николай Михайлович. 
 
 
 

 
Юрий Львович Богомолов предложил 

вспомнить и минутой молчания почтить память наших 
членов комитета, ушедших из жизни за эти прошедшие 
годы, это: Глыбина Бориса Дмитриевича, Юхно 
Неонилу Степановну, Черненко Владимира 
Леонидовича, Нижегородцева Владимира 
Николаевича, Безрутченко Алексея Ивановича, 

Лукача Николая Васильевича, Головунина Валерия Руфьевича, Устименко Бориса 
Капитоновича, Саликова Александра Семеновича. 
 

 
 Юрий Львович Богомолов объявил, что на 

рассмотрение конференции выносится следующая 
повестка дня: 

-Отчет о работе областного комитета ветеранов за 
период с 13 декабря 2018 года по 31 декабря 2023 года; 

-Отчет о работе ревизионной комиссии; 
-Выборы председателя областного комитета 

ветеранов; 
-Выборы 1-го заместителя председателя комитета; 
-Выборы членов областного комитета ветеранов; 

       -Выборы ревизионной комиссии. 
Участники конференции утвердили предложенную повестку и регламент работы. 
Перед началом работы конференции Юрий Львович Богомолов исполнил 

почетную миссию -  вручил медали «Российского Союза ветеранов» «За укрепление 
содружества»: 
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Мелентьевой Раисе Ильиничне - члену областного комитета ветеранов, члену 
Союза семей погибших воинов- интернационал истов; 

Барковской Ларисе Юрьевне - руководителю департамента Министерства 
образования Калининградской области 

 
Памятными авторучками были награждены 

активисты ветеранского сообщества региона, 
активно освещающих деятельность комитета и 
районных ветеранских организаций. 
 

  
        
 
 
 
 
 
 
 

               Г.П.Бич                 В.С.Геманов                         С.А.Гуров         В.Г.Пнюшков 
 
                                                    Наградами были отмечены  
 
  
 
 
 
 
 
 
 
                                     Е.Синькова                                      В.И.Коляго 
 

 
С приветственным словом к участникам 

конференции выступил начальник отдела Министерства 
по муниципальному развитию и внутренней политике 
Калининградской области Валерий Васильевич 
Егоркин. 

Он поблагодарил собравшихся руководителей 
ветеранских организаций за их работу, за то, что они 
делают.  

«Ваша организация – одна из активнейших 
организаций Калининградской области», - сказал он.  

«У вас прекрасные идеи, планы. Все наши 
праздничные даты, все наиважнейшие события нашей страны отражены в работе Вашей 
организации, особенно - передача всего ценного, что есть у Вас-  ветеранов для нашей 
молодежи. 

Я бы хотел Вам в будущем такой же неиссякаемой энергии. Знаю всё что 
планируете, всё это у Вас получится».  
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С докладом «Отчет о работе областного комитета 
ветеранов за период с 13 декабря 2018 года по 31 декабря 2023 
года» выступил председатель калининградского областного 
комитета ветеранов «Российского Союза ветеранов» Юрий 
Львович Богомолов. 

В своём докладе он сказал: «Завершившийся 
пятилетний период деятельности нашей организации, 
работы избранного комитета ветеранов, имел свои 
особенности и отличительные черты». 

«Он проходил под знаком подготовки и празднования в 2021 году 75-летия 
Великой Победы, проведения мероприятий, посвященных важнейшим событиям Великой 
Отечественной войны – Восточно–Прусской наступательной операции, 80-летиям битвы 
за Москву, Сталинградской и Курской битвам, 80-летию снятия блокады Ленинграда. В 
работе нашего регионального отделения Общероссийской общественной 
организации ветеранов «Российский Союз ветеранов», у истоков которого стояли 
ветеранские организации муниципальных образований и силовых структур, принимает 
участие 36 советов ветеранов различных уровней». 

«Важнейшей составной частью деятельности комитета в отчетном периоде была 
работа по патриотическому воспитанию жителей нашего региона и в первую очередь 
формирование у подрастающего поколения активной гражданской позиции, любви к 
Родине, готовности к защите нашего Отечества.  Это особенно актуально в условиях 
проводимой против нас информационной войны и борьбе с нацизмом, в его новом 
проявлении, в ходе СВО. 

Эти вопросы находились в центре нашего внимания». 
 «В текущем году мы планируем провести военно-

историческую конференцию, посвященную 80-летию 
начала Восточно-Прусской наступательной операции. За 
счет грантов будет переиздан документальный очерк «По 
дорогам войны в Восточной Пруссии».  Новому составу 
комитета в наступившем году надо будет повести широкий 
комплекс мероприятий с молодежью, посвященных 
Восточно-Прусской операции и штурму города-крепости 

Кёнигсберга. А в 2025 году нам надо завершить цикл конференций мероприятиями, 
посвященными Великой Победе». 
«В отчетном периоде деятельность по сохранению памяти, восстановлению имен 
погибших в Восточно-Прусской операции, было и остается одним из приоритетных 
направлений». 

«Невозможно в отведенное для доклада время подробно осветить все направления 
нашей деятельности, перечислить сотни имен ветеранов, активно работающих в 
ветеранских организациях, регулярно встречающихся с молодежью. Надеюсь, что в своих 
выступлениях Вы остановитесь более подробно на отдельных моментах нашей работы, 
отразите задачи, которые необходимо решать в новом отчетном периоде, дадите оценку 
нашей деятельности». 

Полностью доклад можно прочитать в приложении к статье. 
 
 

С докладом «О работе ревизионной комиссии за отчетный 
период с 1 января 2018 года по 31 декабря 2023 года» выступила 
член ревизионной комиссии Тамара Иосифовна Филина. 

Нарушений в расходование денежных средств - нет 
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                                              В обсуждении докладов выступили: 

 
 
 

Член президиума областного комитета, историк и 
документалист, полковник в отставке Александр Михайлович 
Щеглов. Он подробно, используя слайды рассказал о своей 
работе. 
 
 
 

 
-Опыт использования 
мультимедийны х 
технологий в работе 
ветеранских организаций 
со школьниками и 
молодёжью. 
-Группа «Джек». Звёзды 
выше неба. 
-Обвиняется нацизм без 
срока давности. 
-Видео слайд «Эмоции 
зрителей» - как люди 
оценивают его 
выступления. 
-Главы муниципальных 
округов на показе на 
показе фильма 
«Обвиняется нацизм. Без 

срока давности». Гурьевск, Полеск, Славск. 
-Широкий резонанс СМИ на сайтах городов. Вузы и техникумы. 50 директоров всех школ 
Калининграда.  
-Мобилизация личного состава на выполнении задач в особых условиях СВО. Кинотеатр 
«Космосфера». Дворец культуры «Машиностроитель», пос.А.Космодемьянский. 
Каждый вторник Вузы и техникумы Калининграда 
 
Работу областного комитета ветеранов признать удовлетворительной. 
 
 

 
Председатель Совета ветеранов войны и труда города 

Калининграда Михаил Петрович Свиридов. 
Он сказал, что ему было очень интересно работать в 

областном комитете ветеранов. Все члены комитета – это 
компетентные, деятельные люди, активно участвовавшие во всех 
тех вопросах, выносились на заседания комитета 
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Чувствовалось заинтересованность каждого члена комитета, в решении тех 
вопросов, которые обсуждались. За все прошедшие годы очень много членов комитета 
были представлены к различным ведомственным наградам. Это начиная от орденов, 
медалей, грамотам и так далее. Ни одна организация, даже государственного уровня не 
имеет таких возможностей, чтобы отметить члена своего ветеранского Совета, активно 
принимающего участие в ветеранском движении. 

Он отметил, что одной из задач наших организаций рост своих рядов. 
В наших многих первичных организаций не всегда изучают пожелания наших 

ветеранов, всё идёт своим чередом. Надо исправлять этот пробел. 
Приближается 80-летие Победы. Всё должно делаться к этой дате. К примеру, в 

октябре этого года отмечается100-летие Героя Советского Союза Михаила 
Алексеевича Булатова – участника штурма Кенигсберга. Сюда приезжает делегация 
из города Курска, где он жил после войны. 

Сейчас в Калининграде проживает около 
70 участников Великой Отечественной войны. 6 
лет назад мы издали книгу об участниках штурма 
Кёнигсберга, её автор Виктор Степанович 
Геманов. В ней было 54 воспоминания 
участников штурма Кёнигсберга. Из них в живых 
сейчас 11 человек.  Необходимо подготовить 
новое издание по их воспоминаниям о Великой 

Отечественной войне. 
После прошедшей пандемии необходимо активизировать работу по участию в 

акции Бессмертный полк. Он должен быть, он очень востребован среди людей. 
Калининградцы будут нести портреты своих родственников участников Великой 
Отечественной войне, пойдут и наши земляки с портретами погибших участников 
специальной военной операции. Эта акция жизненно необходима всем людям. 

Так же он отметил, что ветераны вносят свою посильную лепту в оказании помощи 
воинам СВО: собирают деньги, шьют вещи и многое другое. 

Вместе с тем, за последнее время сократилось материальная спонсорская помощь 
ветеранским организациям. 

В городской ветеранской организации сейчас 70 ветеранских организаций, в них 9 
тысяч ветеранов. В городе проживает около 140 тысяч пенсионеров. Это значит, что надо 
вовлекать в свои организации новых ветеранов. Надо активнее решать вопросы об 
организации мест для работы с ветеранами, общения с ними, 

Оценка работы областного комитета – удовлетворительная. 
 
Заместитель председателя Калининградского 

областного комитета ветеранов, генерал-майор в отставке 
Владимир Иванович Степанов. 

Он сначала остановился на вопросе патриотического 
воспитания школьников, необходимости активной 
разъяснительной работы в школах о нашей борьбе с 
возрожденным фашизмом в ходе специальной военной 
операции 

 
Затем Владимир Иванович остановился на состояние Военно-мемориального 

комплекса в Медведевке, которое он курирует. В 2011 году, за счет средств областного 
бюджета было открытие, его первой очереди. Формирование секторов под захоронение в 
настоящее время осуществляется за счет поступлений от похоронной деятельности 
организации, содержащей ВМК. 
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  К сожалению, администрация Гурьевского района передала значительный 
земельный участок, предназначенный для развития ВМК в дальнейшем, частному лицу. В 
настоящее время этот участок передан администрации города Калининграда для 
строительства общественного кладбища. 

Если это не поправить, то после десяти лет 
мест для захоронения ветеранов не останется. У нас 
сейчас насчитывается 55 тысяч ветеранов всех 
силовых структур, которые имеют право здесь быть 
захороненными, и ещё надо учитывать тысячи 
людей, которые сегодня воюют и погибают во время 
специальной военной операции. 

Работу областного комитета ветеранов 
признать удовлетворительной. 

 
 
 

Заместитель председателя Совета ветеранов Гурьевского 
муниципального округа Кира Сергеевна Ильина рассказала о 
работе своей ветеранской организации, какие мероприятия 
проводятся в их округе по патриотическому воспитанию 
детей.  В ряде детских садов организованы патриотические 
отряды «Юные пилоты», «Юные моряки» и так далее.  

Это одна из лучших ветеранских организаций 
Калининградской области. 

Оценка работы областного комитета – 
удовлетворительная. 

 
Председатель Совета ветеранов Светлогорского 

муниципального округа Владимир Григорьевич Бучнев. 
Он остановился на работе своей организации, особенно  
на созданном «Университете непрерывного образования 

пенсионеров», которому в этом году исполнится 12 лет.  
В нём пожилые люди могут найти занятия по желанию и 

повысить образовательный уровень. Сегодня при университете 
работают 16 творческих, оздоровительных и образовательных 
факультетов. 

Здесь эти пожилые люди, каждый раз встречаясь, всегда находят темы для общения .В 
нём занимаются более 400 человек. Самому молодому студенту 55, но есть которым 
больше 90. 

Работу областного комитета ветеранов признать удовлетворительной. 
 

Председатель Совета ветеранов Калининградской 
области Евгений Фёдорович Семенник. 

Он сказал, что на таких собраниях, конференциях можно 
присутствующим пообщаться, рассказать о своей работе, 
узнать новое и в дальнейшем это применить в своей работе. 
Это очень хорошо! 

Достижением нашей роботе является то, что мы все в 
нашей Калининградской области дружно, целесообразно, 
несмотря ни на что ведём свой корабль вперёд. 

Надо активно включать в нашу работу ветеранов всех силовых структур. У нас в 
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области сейчас около 8 тысяч военнослужащих запаса, надо с ними вести работу. 
Нам надо работать на нашу Победу, снова уничтожить фашизм на нашей земле. 
Работу областного комитета ветеранов признать удовлетворительной. 

 
 

Председатель Совета ветеранов Гусевского 
муниципального округа Василий Иванович Коляго, очень 
подробно рассказал о своей работе. Это одна из лучших 
ветеранских организаций области. Здесь на высоком уровне 
поставлена патриотическая работа. Ведется большая работа 
как по поддержке участников специальной военной 
операции на «ленточке», так и с членами их семей.  
Необходимо достойно организовывать прощания с 
погибшими участниками специальной военной операции, 
на которых соболезнование родным должно произносится 
от всех органов власти и ветеранского сообщества. 

Работу областного комитета ветеранов признать удовлетворительной. 
 

Председатель Совета ветеранов Балтийского 
муниципального округа обратил внимание на 
необходимость завершения создания мемориального 
комплекса на Балтийской косе, в память о погибших в 
апреле 1945 года. В город на Балтийскую косу ежегодно 
приезжают тысячи туристов и такой мемориальный 
комплекс там должен обязательно быть, это наш долг 
перед павшими, память о них мы обязаны сохранять. 

Правительства Пользуясь тем, что в зале находятся 
представители правительства области, попросил их 
оказать помощь муниципалитету в этом вопросе.  

 
Председатель областного комитета ветеранов 

Юрий Львович Богомолов сказал, что в прениях 
выступило 7 человек, все они высказали мнение, что 
работу калининградского областного комитета признать 
удовлетворительной. 

Делегаты конференции единогласно признали 
работу областного комитета – удовлетворительной. 

 
С проектом постановления конференции все были 

ознакомлены, поправки будут внесены. 
Проект постановления был принят - единогласно. 
Доклад ревизионной комиссии был утверждён -

единогласно. 
 
Председателем Калининградского областного комитета ветеранов «Российского 

Союза ветеранов» на новый пятилетний период был избран Юрий Львович Богомолов. 
Первым заместителем председателя - Герман Петрович Бич. 
Областной комитет был избран в составе 43 человек. 
Ревизионная комиссия в составе 3-х человек в её состав вошли Литовченко 

Николай Михайлович, Пигулевский Михаил Арсентьевич, Филина Тамара 
Иосифовна. 
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На состоявшемся после конференции заседании областного комитета заместителем 

председателя комитета был избран Владимир Иванович Степанов, а также утвержден 
состав президиума в количестве 17 человек. В его состав вошли два участника 
специальной военной операции. 
 
На этом конференция закончила свою работу. 
 
 
Первый заместитель председателя калининградского  
областного комитета ветеранов «Российского Союза ветеранов»  
Герман Петрович Бич 
 
 
 
 
 


